

PREGUNTAS CON RESPUESTA POR ESCRITO

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

D. JUAN LUIS STEEGMANN OLMEDILLAS, D. ANTONIO SALVÁ VERD, D. ANDRÉS ALBERTO RODRÍGUEZ ALMEIDA, Dª MERCEDES JARA MORENO, y D. TOMÁS FERNÁNDEZ RÍOS, en su condición de Diputados del Grupo Parlamentario VOX (G.P.VOX), al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presentan las siguientes preguntas, para las que solicitan respuesta por escrito.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Según indicó el diario online El Confidencial Digital el 13 de noviembre de 2022¹: Sanidad ordena un reparto controlado de medicamentos: faltan en las farmacias amoxicilina, aspirinas, ansiolíticos.... Según esta información, la Agencia Española de Medicamentos y Productos

¹https://www.elconfidencialdigital.com/articulo/vivir/sanidad-ordena-racionar-medicamentos-falta-farmacias-amoxilicina-paracetamol-antiinflamatorios/20221111131334476065.html?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_sour ce=Twitter&Echobox=1668312526





Sanitarios ("AEMPS") advirtió de problemas de suministro de la Amoxicilina Normon de 250 miligramos, tanto en frasco pequeño como en grande.

(...) Según ha constatado ECD, en las farmacias no tienen previsto que la distribución de este fármaco, de prescripción común, se reponga hasta finales del mes de enero. Al menos seis presentaciones de amoxicilina están teniendo problemas de suministro, según el listado del Ministerio de Sanidad.

Según se recoge en la web de la AEMPS²: la AEMPS es el organismo encargado de tomar las medidas necesarias para que, cuando se producen estas tensiones en la cadena de suministro, ningún paciente vea interrumpido su tratamiento. Asimismo, se indica que la AEMPS, dentro de sus competencias, puede llevar a cabo las siguientes actuaciones para evitar o minimizar el impacto de los problemas de suministro:

- Gestión de la demanda, stock y previsiones de medicamentos críticos
- Autorizaciones de comercialización excepcional
- Distribución controlada por parte del titular de la autorización de comercialización
- *Importación y gestión de medicamentos extranjeros*
- Autorizaciones de fabricación excepcional
- Requerimiento de planes de prevención.

Según el listado de la AEMPS³, once presentaciones de amoxicilina están teniendo problemas de suministro. También recoge otros medicamentos como Clonazepam (ansiolítico), Montelukast (utilizado en el tratamiento del asma bronquial y para el alivio de alergias), el clotrimazol vaginal (antifúngico), algunas píldoras

²https://www.aemps.gob.es/profesional-sanitario/problemas-de-suministro-de-medicamentos/#suministro

³https://cima.aemps.es/cima/publico/listadesabastecimiento.html?activos=1





anticonceptivas como 'Loette' e, incluso, el ácido acetilsalicílico (aspirina), entre un amplio listado de medicamentos.

Según la información, la falta de stock de medicamentos se debe, en gran parte, a la alta demanda, pero también, a la falta de materiales para la fabricación de los envases.

(...) También apuntan al aumento de los costes de producción y al bajo precio de los medicamentos en España, fijado por el Gobierno. Aseguran que a los laboratorios cada vez les cuesta más fabricar esos productos. Además de que los principios activos, el cartonaje, los envases de aluminio que vienen de Asia, no están llegando con fluidez.

Por ello, las distribuidoras señalan que algunos grandes laboratorios están apostando por llevarse sus medicamentos a otro país, porque allí se lo pagan mejor. En España, los medicamentos están regulados y su precio está fijado, independientemente de lo que cueste fabricarlos.

En virtud de lo expuesto anteriormente, instamos al Gobierno a que responda por escrito a las siguientes

PREGUNTAS

- 1.- Para resolver los problemas actuales de suministro de medicamentos como la amoxicilina, ácido acetilsalicílico, clotrimazol, etc, ¿va a llevar a cabo el Gobierno autorizaciones de fabricación excepcional?
- 2.- En caso afirmativo, ¿con cuál o cuáles de los medicamentos?

Palacio del Congreso de los Diputados, 9 de diciembre de 2022





D. Juan Lup Steegmann Olmedillas

Diputado

XIV LEGISLATURA

D. Andrés Alberto Rodríguez Almeida

Diputado GPVOX

D. Tomás Fernández Ríos

Diputado GP/OX

D. Antonio Salvá Verd

Diputado G

Dña/Mercedes Jara Moreno

Diputado GPVO)

D. José María Figaredo Alvarez-Sala

Portayoz Sustituto G.P. VOX.